

## INTERCLUBS AUXOIS-CHÂTILLONNAIS

# Rencontre autour du patrimoine du Châtillonnais

Il est une tradition chez les Entrepreneurs du territoire de se rencontrer une fois l'an. Une année chez l'un. La suivante chez l'autre. Cet été, ce sont les Châtillonnais qui invitaient ceux de l'Auxois. La rencontre, toujours très conviviale, a eu lieu début juillet, dans le cadre somptueux et impressionnant de l'abbaye Notre-Dame de Molesme.

Une quarantaine d'entrepreneurs adhérents des clubs du Châtillonnais et de l'Auxois était présente à ce rendez-vous qui, cette année, s'est voulu culturel. Le groupe s'est en effet retrouvé à l'abbaye Notre-Dame de Molesme le temps d'une visite et d'un repas traiteur.

C'est la propriétaire des lieux, Marie-Christiane de la Conté qui a guidé la visite. Passionnée de patrimoine et d'histoire, elle est entièrement dévouée à la restauration de l'abbaye que sa famille a commencé à acquérir et à rénover il y a deux siècles. Elle a expliqué comment et pourquoi l'abbaye de Molesme est internationalement connue pour sa place importante dans l'histoire de l'Occident médiéval, attirant de nombreux pèlerins en tant que mère de l'ordre de Cîteaux.



La visite guidée par la propriétaire de l'abbaye, Marie-Christiane de la Conté.



L'abbaye doit sa notoriété à sa fondation en 1075 par Saint-Robert qui cherchait à retrouver l'authenticité de la règle de Saint-Benoît. L'abbaye prospéra jusqu'à compter près de 300 moines ; et une centaine de prieurés en dépendaient dans le nord de la France, l'Allemagne, la Suisse, la Belgique, etc.. Sa situation géographique la livra aux destructions, pillages et incendies de la Guerre de cent ans puis des Guerres de religion. Reconstituée peu à peu au XVIII<sup>e</sup> siècle, elle a finalement été détruite en grande partie lors de la Révolution.

C'est en 1971 que ses bâtiments restants furent sauvés et inscrits à l'inventaire des

monuments historiques. Depuis de nombreuses années, les ailes sud et ouest, ainsi que les jardins, font l'objet d'une importante restauration. Depuis l'été 2023, l'abbaye est ouverte à la visite, et une collecte de fonds est organisée par la Fondation du Patrimoine afin d'aider à la restauration et la valorisation de cette abbaye historique.

AGENDA

### Réunion de rentrée

le jeudi 22 août 2024  
au musée de la Résistance  
à la maison du Parc  
à Saint-Brissson

L'INTERCLUBS EN IMAGES

# Visite de l'abbaye Notre-Dame de Molesme



Une quarantaine de personnes présentes à cette réunion annuelle entre entrepreneurs de l'Auxois et du Châtillonnais.



Marie-Christiane de la Conté, propriétaire des lieux, a guidé la visite, expliquant le riche passé de l'abbaye de sa construction à aujourd'hui.



Visite des caves qui s'étendent sur toute la surface de l'abbaye. Elles furent construites à plusieurs époques, XIII<sup>e</sup>, XVI<sup>e</sup> et XVIII<sup>e</sup> siècles.



La salle à manger du prieur.



De riches décors sculptés sur les façades.



Le réfectoire.



Le plafond du salon du prieur.



Les travaux de la façade de la partie centrale de l'aile sud ont été achevés en juin 2024.



Un repas servi par un traiteur pour terminer la rencontre.